Adorer le Créateur

Sabbat après-midi

Lecture de la semaine

Apo. 1:9, Esa. 40:26, 2 Cor. 5:17, Col.1:17, Apo. 4:11, Jean 19:16-30.

Texte à mémoriser

« Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire et l'honneur et la puissance; car tu as créé toutes choses, et c'est par ta volonté qu'elles existent et qu'elles ont été créées » (Apocalypse 4:11, LSG).

Il est facile de considérer les choses comme acquises, en particulier les choses que nous avons toujours connues ou vécues. Combien il est facile pour les enfants, par exemple, de manquer de reconnaissance à leurs parents, qu'ils ont connus toute leur courte vie? Comme il est facile pour nous aussi de ne pas apprécier à leur juste valeur le soleil, le ciel, l'air ou le sol sous nos pieds.

Cependant, vous êtes-vous déjà demandé à quel point nous prenons l'existence elle-même pour acquise? En d'autres termes, combien de fois nous sommes-nous arrêtés pour poser la fameuse question philosophique: « *Pourquoi y a-t-il quelque chose au lieu de rien du tout?* »

Pourquoi notre univers lui-même, et toute la majesté, la grandeur et les choses incroyables qu'il renferme, existent-ils? Quelle grande contradiction logique se produirait si notre univers, et nous en son sein, n'existait pas? Selon les dernières théories scientifiques (elles ont tendance à changer), notre univers n'avait pas existé. En d'autres termes, notre existence est contingente, et c'est un miracle que nous soyons là. Et malgré toutes sortes de mythes selon lesquels l'univers serait né absolument du néant, ou d'une équation mathématique quelconque, notre univers existe parce que Dieu, le Créateur, l'a créé, ainsi que tout ce qu'il renferme.

Étudiez cette leçon pour le sabbat 13 mai.

Un compagnon dans les tribulations

Après Son ascension au ciel (Actes 1:9), Jésus a rendu visite au dernier des apôtres vivants, Jean, sur l'île de Patmos, où Jean avait été exilé par l'impitoyable empereur romain Domitien.

Lisez Apocalypse 1:9. Voir aussi Matthieu 13:21, Actes 14:22, et Jean 16:33. Quel est le message à transmettre à tous ceux qui cherchent à suivre Jésus dans ce monde?

Séparé du soutien de sa famille, de ses amis et de la communauté chrétienne, Jean n'a pas été abandonné dans les tribulations et les difficultés qu'il a rencontrées en tant que disciple de Jésus. Son ministère n'était pas terminé. Son témoignage n'était pas terminé. Un ange d'un éclat éblouissant a rendu visite à Jean sur cette ile isolée et lui a apporté un message venant directement du trône de Dieu. Ce message de Jésus devait résonner dans les couloirs du temps, à travers les siècles. C'était un message d'espérance pour chaque génération, mais surtout un message destiné à préparer le peuple de Dieu des derniers jours à la venue de Jésus. Il s'agit d'un sérieux message d'avertissement, mais aussi d'un message d'encouragement pour la fin des temps, alors que nous nous préparons à affronter les épreuves des derniers jours (ou toute épreuve à laquelle vous pourriez être confronté actuellement).

Si vous deviez pénétrer dans la grotte où l'ange céleste aurait rendu visite à Jean avec la vision prophétique d'Apocalypse, vous remarqueriez immédiatement ces mots placés sur une plaque à l'entrée, qui résument le livre entier d'Apocalypse: « *Craignez Dieu, et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue; et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, et la mer et les sources d'eaux* » (Apocalypse 14:7, LSG). L'adoration est la question centrale du livre d'Apocalypse. Nous avons été créés en tant qu'êtres adorateurs. Chacun d'entre nous adore quelque chose ou quelqu'un. La véritable adoration, l'adoration du Créateur, nous permet de découvrir le véritable but de la vie. Elle nous donne une raison de vivre. Elle nous donne non seulement une raison de mourir, mais, plus important encore, une raison de vivre, et si nécessaire, d'endurer des tribulations. Et en effet, lorsque les crises finales surviendront, nous comprendrons mieux les paroles selon lesquelles « *c'est par beaucoup de tribulations qu'il nous faut entrer dans le royaume de Dieu* » (Actes 14:22, LSG).

Si les fidèles serviteurs de Dieu, comme Jean, doivent faire face à la souffrance et à la tribulation, qu'est-ce qui nous fait penser que nous ne passerons pas par des tribulations? (Voir 1 Pierre 4:12-15).

Adorez le Créateur

Lisez Apocalypse 14:7. Comment se termine le message du premier ange? Quel appel final ce message de l'heure du jugement lance-t-il? (Voir aussi Ésaïe 40:26, Jean 1:1-3 et Rom. 1:20).

Apocalypse 14:7 se termine par un appel à l'adoration du Créateur. Cet appel est **particulièrement** important aujourd'hui, alors que la plupart du monde scientifique et même du monde chrétien a accepté l'évolution, un enseignement qui est au cœur même de tout ce qui est biblique et chrétien. Si l'évolution était vraie, notre foi serait, par nécessité, un mensonge. Cela montre à quel point c'est un sérieux problème.

L'appel final d'Apocalypse est donc enraciné dans le premier livre de la Bible, Genèse. Nous ne pourrons jamais comprendre pleinement les enjeux de cette bataille cosmique pour l'adoration si nous ne comprenons pas la signification de la création. « *Au commencement, Dieu créa les cieux et la terre* » (Gen. 1:1, LSG). Ce verset est le fondement de toute l'Écriture. « *Au commencement, Dieu créa* ». Le mot hébreu pour « *créer* » dans ce passage est bara, un verbe qui est utilisé uniquement et exclusivement avec Dieu Lui-même comme sujet.

Pour avoir une petite idée de la puissance illimitée de Dieu, considérons un seul objet de Sa création, le soleil. Le soleil produit plus d'énergie en une seconde que l'humanité n'en a produite par le pétrole, le gaz, le charbon ou le feu depuis son existence.

Le soleil a un diamètre d'environ 1 392 000 km et pourrait contenir un million de planètes de la taille de la terre. Mais le soleil n'est qu'une des 100 milliards d'étoiles que compte notre galaxie, la voie lactée. Une étoile appelée l'étoile du pistolet dégage jusqu'à dix millions de fois la puissance générée par notre soleil. Un million d'étoiles de la taille de notre soleil peuvent facilement tenir dans la sphère de l'étoile du pistolet. Comment pouvons-nous commencer à comprendre cette création?

La création révèle un Dieu d'une puissance impressionnante et d'un pouvoir illimité. Sa puissance créatrice a non seulement donné naissance aux cieux et à la terre, mais elle a également œuvré en faveur de Son peuple au fil des siècles. Il est le Dieu qui a créé ce monde, qui est toujours présent dans ce monde et qui n'abandonnera jamais Son peuple dans ce monde.

Comment la taille écrasante de la création ne fait-elle qu'amplifier la réalité de l'amour de Dieu, car elle montre que, malgré notre petitesse par rapport à la création, Christ est quand même mort pour nous?

Un Dieu qui est proche

Le Dieu de la création, qui a fait naitre le soleil, la lune et les étoiles, dont la puissance impressionnante a créé cette planète et l'a remplie d'êtres vivants, est aussi un Dieu qui s'intéresse à chacun de nous. Il est le Dieu qui a délivré Son peuple de l'esclavage égyptien, qui l'a guidé dans ses pérégrinations dans le désert, qui a fait tomber la manne du ciel, qui a fait effondrer les murs de Jéricho et qui a vaincu les ennemis d'Israël. Le même Dieu qui a libéré Sa puissance infinie pour créer l'univers libère cette puissance infinie pour vaincre les forces du mal qui se battent pour nos âmes.

Lisez 2 Corinthiens 5:17, Psaume 139:15-18, Actes 17:27, et Colossiens 1:17. Que nous apprennent ces versets sur la proximité de Dieu?

Les théologiens parlent de la transcendance de Dieu. C'est l'idée que Dieu règne sur toute la création. Mais ils parlent aussi de l'immanence de Dieu. C'est l'idée que Dieu existe aussi, d'une manière ou d'une autre, dans notre monde, et comme le montre l'histoire biblique, qu'Il y est impliqué de manière complexe et intime. Bien que le Seigneur habite dans un « lieu élevé et dans la sainteté », Il est aussi « avec l'homme contrit et humilié » (Ésaïe 57:15, LSG). Comme Jésus l'a dit Lui-même, en parlant de Ses fidèles disciples: « Moi en eux, et toi en moi, afin qu'ils soient parfaitement un, et que le monde connaisse que tu m'as envoyé et que tu les as aimés comme tu m'as aimé » (Jean 17:23). Il n'y a pas plus intime et plus proche que cela.

La grande nouvelle concernant notre Dieu est que Sa grandeur et Sa puissance sont si vastes qu'elles s'étendent à travers le cosmos et dans chacune de nos vies. Il promet de nous refaire, de nous façonner, de nous transformer à Sa ressemblance et à Son image. Réfléchissez à ce que cela signifie. Le Dieu qui a créé et qui fait vivre des milliards de galaxies est le même Dieu en qui « *nous avons la vie, le mouvement et l'être* » (Actes 17:28), et qui œuvre aussi dans nos cœurs, pour nous donner un cœur nouveau, nous purifier du péché et faire de nous de nouvelles créatures en Christ. Quelle pensée puissamment réconfortante que de réaliser que notre Dieu, un Dieu d'une telle puissance, nous aime et prend soin de nous.

Comment pouvons-nous apprendre à tirer espoir et réconfort de la compréhension de l'immanence de Dieu? Cela vous effraie-t-il, parce que Dieu connait vos secrets les plus sombres? Comment l'évangile peut-il vous apporter la paix dans ce contexte?

L'évangile, le jugement et la création

Regardez le message du premier ange. L'évangile éternel. L'heure du juge- ment. Adorez le Créateur. Voyez comment ces idées sont étroitement liées. Lorsque nous nous trouvons devant notre Créateur au moment du jugement, seul l'évangile nous donne une quelconque espérance. « *Il n'y a donc main- tenant aucune condamnation pour ceux qui sont en Jésus-Christ, lesquels ne marchent point selon la chair, mais selon l'Esprit* » (Rom. 8:1, BM). Aucune condamnation maintenant, et certainement pas au moment du jugement.

Le message de Dieu en tant que Créateur est si central à la vérité présente, surtout lorsque l'évolution, même lorsqu'elle est habillée en vêtements « *chrétiens* », menace de détruire tout le fondement de la foi chrétienne.

Toutefois, au milieu de l'assaut de la pensée évolutionniste, Dieu a suscité une Église, un peuple dont le nom même est un témoignage contre l'idée évolutionniste, un peuple qui doit proclamer la vérité fondamentale de Dieu comme notre Créateur et Rédempteur.

Lisez Éphésiens 3:9, Colossiens 1:13-17, Apocalypse 4:11 et Romains 5:17-19. Qu'est-ce que ces textes enseignent sur Jésus en tant que Créateur et Rédempteur?

Regardez à quel point Jésus en tant que Créateur est étroitement lié à Jésus en tant que Rédempteur. Dès que Son rôle de Créateur est diminué, comme le fait inévitablement l'évolution, Son rôle de Rédempteur est également remis en cause. Jésus vient nous racheter du péché, de la mort, de la souffrance et de la violence, alors que le péché, la mort, la souffrance sont, comme l'enseigne l'évolution, les moyens mêmes de la création? Dieu nous rachèterait-Il du processus même qu'Il a utilisé pour nous créer au départ? C'est un mensonge dangereux.

Et ce qui le rend encore pire, c'est que l'évolution se moque de l'idée même de la mort de Jésus sur la croix. Pourquoi? Paul (voir Rom. 5:17-19) établit un lien indissociable entre l'introduction du péché, par Adam, et la mort de Jésus. Il y a donc un lien direct entre Adam et Jésus. Dans aucun modèle évolutionniste, aucun Adam sans péché n'aurait pu introduire la mort, parce que la mort et des millions d'années de mort, étaient, soi-disant, les forces et les pouvoirs qui étaient nécessaires pour créer Adam au départ. Ainsi, dès le départ, l'évolution détruit le fondement biblique de la croix. En revanche, les adventistes du septième jour, en appelant le monde à adorer le Créateur, sont un témoignage vivant contre cette erreur.

Le Créateur sur la croix

Même si nous pouvons nous émerveiller et adorer le Seigneur comme notre Créateur, il y a plus que cela. Comme nous l'avons déjà vu, mais cela vaut la peine d'y revenir, l'idée que notre Créateur est aussi notre Rédempteur. Le Dieu qui nous a créés est le même Dieu qui nous a rachetés. Le Dieu qui a dit: « Faisons l'homme à notre image, selon notre ressemblance » (Gen. 1:26, LSG), est le même qui, sur la croix, s'est écrié, « Éli, Éli, lama sabachthani? C'est-à-dire: Mon Dieu, mon Dieu, pourquoi m'as-tu abandonné? » (Matt. 27:46, LSG). Voilà une bonne raison de craindre Dieu ou, plus encore, de Lui rendre gloire et de L'adorer!

Comment pouvons-nous, en tant qu'êtres humains déchus, répondre adéquatement à une vérité aussi incroyable que celle-ci? Que pourrions-nous faire en réponse? Le message du premier ange nous dit ce qu'il faut faire: « *Craignez Dieu, et donnez-lui gloire, car l'heure de son jugement est venue, et adorez celui qui a fait le ciel, et la terre, la mer, et les sources d'eaux* » (Apocalypse 14:7, LSG).

Lisez Jean 19.16-30, le récit de Jean concernant Jésus sur la croix. Pendant que vous le lisez, pensez aux textes bibliques que nous avons examinés concernant Jésus en tant que Créateur, celui par qui « toutes choses ont été créées, celles qui sont dans les cieux et sur la terre, les visibles et les invisibles, trônes, dignités, dominations, autorités. Tout a été créé par lui et pour lui » (Col. 1:16, LSG). Comment devons-nous répondre à cette magnifique expression de l'amour de Dieu?

Le premier message de l'ange invitant à adorer le Créateur est arrivé après la croix, après que l'univers observateur et les disciples de Christ aient appris que celui qui a « fait le ciel, et la terre, et la mer, et les sources d'eaux » est le même qui, tout en étant Dieu, « s'est dépouillé luimême, en prenant une forme de serviteur, en devenant semblable aux hommes; et ayant paru comme un simple homme, il s'est humilié lui-même, se rendant obéissant jusqu'à la mort, même jusqu'à la mort de la croix » (Phil. 2:7, 8, LSG).

Quel spectacle incroyable cela a dû être pour ceux qui ont connu Jésus avant qu'Il ne vienne sur la terre en tant qu'être humain. Il n'est pas étonnant que les êtres célestes L'adorent eux aussi. Quant à nous, rachetés par Son sang, que pourrions-nous faire d'autre que d'adorer notre Créateur et notre Rédempteur?

À la lumière de la croix, pourquoi l'idée selon laquelle des êtres humains déchus puissent ajouter quoi que ce soit à ce que Christ a fait sur la croix est-elle une idée aussi hérétique? Laquelle de nos œuvres pourrait s'ajouter à ce que le Créateur a déjà fait pour nous?

Réflexion avancée:

« L'adoration de Dieu est centrale dans les Écritures et a toujours été une pomme de discorde pour les humains et pour le peuple de Dieu. Tout au long de l'Ancien Testament, les prophètes ont réprimandé le peuple de Dieu pour avoir adoré d'autres dieux ou pour avoir adoré le Seigneur en utilisant les pratiques cultuelles du monde païen. Le conflit entre l'adoration de Dieu ou l'adoration d'autres dieux trouve sa place au centre même du conflit cosmique et s'accompagne du mépris de la loi de Dieu.

« L'adoration aborde l'aspect le plus fondamental de l'existence humaine en ce sens qu'elle a trait à ce que les humains, en tant que créatures vivantes, doivent faire lorsqu'ils sont confrontés à la présence du Créateur... Seuls les vivants peuvent adorer le Seigneur; les morts ne peuvent pas Le louer et L'adorer... Celui qui nous a créés nous invite à abandonner notre vie dans l'acte d'adoration afin de la recevoir de Lui enrichie, pour être utilisée au bénéfice des autres. L'adoration est liée à la nature même et au but de notre existence, ainsi qu'à la nécessité d'avoir un centre en dehors de nousmêmes qui nous libère de l'égoïsme. Ne pas adorer Dieu, c'est perdre notre raison d'être, c'est exister dans un état de désorientation et donc être en train de mourir, de se diriger vers une extinction totale parce que nous sommes déconnectés de la source même de vie » – Angel Manuel Rodríguez, « The Closing of the Cosmic Conflict: Rôle of the Three Angels' Messages », p. 42.

Discussion

- Développez cette idée de pourquoi, dans un monde déchu, être créé par Dieu n'est pas suffisant. Pourquoi avons-nous également besoin de la promesse de Rédemption?
- 2. Pensez à une expérience dans laquelle vous avez indubitablement vu la puissance de Dieu agir dans votre vie, c'est-à-dire, d'une manière qui vous a montré l'amour de Dieu pour vous, de manière personnelle. Et puis arrêtez-vous sur le fait que c'est ce Dieu qui a créé le cosmos tout entier! Et ce Dieu vous aime suffisamment pour se soucier de votre vie. Pourquoi cette réalité devrait-elle être non seulement réconfortante mais aussi une leçon d'humilité?
- 3. Si l'évolution était vraie, pensez à la façon dont nous serions appelés à adorer un Créateur qui a utilisé des milliards d'années de mort, de violence, de destruction, de souffrance et d'extinction massive pour nous créer, tout en nous donnant une histoire complètement différente dans Genèse sur la façon dont nous avons été créés. Et pourtant, nous sommes censés L'adorer? L'adorer pour quoi? Pour nous avoir menti pendant des milliers d'années sur la façon dont nous sommes arrivés ici?